
Rapport annuel 2013 concernant l’exercice 2012

Chers amis,

Je voudrais tout d’abord remercier notre conférencier qui a réussi le tour de force
de nous entr’ouvrir les mystères du millefeuille administratif, millefeuille qui n’en
a que le nom car il est un peu « étouffe chrétien », si j’ai bien compris…Je 
voudrais plus particulièrement saluer l’éclairage qu’il nous donne sur les voies à 
suivre pour participer concrètement à la gouvernance du Trieux.

Fidèles à leur objet et à leur tradition, les Copains veillent.
Cette année, notre vigilance s’est portée sur différents sujets.

1. Concernant le vieux sujet du rapprochement des Communautés de 
Communes, que nous évoquons régulièrement, je n’ai rien à ajouter à 
ce qui vient d’être dit par notre conférencier, sinon que les palinodies 
qui marquent l’évolution de ce dossier ne semblent pas près de 
s’achever…

2. Nous avons suivi naturellement les projets de la Commune de 
Lézardrieux relatifs à l’extension du port Nord. A ce jour, nous avons 
recueilli les éléments suivants :

o de nouvelles places sur pontons flottants ,en face du port, pour les 
navires de passage et les plaisanciers locaux,

o une aire de carénage et sa logistique, déjà  parfaitement 
opérationnelles 

o et surtout un projet très avancé de transformation du parking du port :
Il s'agit de remplacer la capitainerie et les sanitaires actuels par un bâtiment 
moderne et fonctionnel ,qui regrouperait les services qu'exige un port de cette 
importance.
L'espace réservé au parking ne sera pas affecté et le nombre de places offertes 
restera équivalent, contrairement à un « bruit » qui courait l’an dernier…
Les travaux prévus devraient avoir lieu durant l'hiver et être livrés mi-2014 .

Rappelons qu'en amont de Lézardrieux,le port de Lancerf offre 28 places 
disponibles sur un ensemble de 58 mouillages aménagés .

3. Nous avons suivi de très près les projets
d’énergies nouvelles qui évoluent plutôt bien à notre avis..

o Côté Hydroliennes, 

Notre « Arcouest «  a fini par sortir de l’eau. Elle y était depuis le 12 septembre 
dernier à la suite de la rupture d’un treuil de la barge  destinée au levage et au 
transport de l’hydrolienne.
La barge défectueuse a été remise à niveau à Brest, et ce n’est que le 15 mars 
que l’hydrolienne a pu être remontée et ramenée au chantier de la DCNS.
Cet incident fait partie des impondérables que l’on rencontre dans les projets 
novateurs. Je rappelle que le projet des hydroliennes est le premier au monde de
cette importance. Il est du reste suivi par nos partenaires européens avec le plus



grande attention (à ce sujet, un article de  « die Welt (22 novembre) repris dans 
Courrier International.
Plus localement, un câble de 16 km a été posé l’été dernier. Il permettra 
l’acheminement de l’énergie vers le poste de livraison . La construction de ce 
poste de livraison sur le parking de l’anse de Launay est en cours. Ce devrait être
livré à l’automne.
Quelques travaux restent à faire, notamment la disposition de matelas de béton 
à certains endroits pour assurer une protection et une stabilité complémentaires .
C’est un gros travail :  chaque matelas pèse 11 tonnes, et leur longueur cumulée
représente environ un kilomètre
Restent enfin quelques choix techniques concernant le raccordement du câble au 
convertisseur.
Le plan a pris une année de retard, et l’objectif aujourd’hui est de livrer les 
premiers KWH en septembre 2014.
Je voudrais insister pour dire que de tels retards sont normaux ; de la même 
façon, aux critiques que l’on entend sur le coût de ces énergies nouvelles, je 
veux répondre que ce coût est la simple mesure de l’investissement en recherche
et développement , investissements qui paraissent toujours trop chers en France,
mais qui sont absolument vitaux pour l’avenir. Et qui peut dire que vital est-il 
trop cher ?

o Côté éoliennes en mer

L’autre dossier qui occupe l’actualité est évidemment le grand chantier des 
éoliennes de la baie de Saint Brieuc.
Le projet suit son cours, son long cours devrais-je dire, puis que l’échéance de 
livraison se situe après 2020.
Rappelons qu’il s’agit d’un ensemble de 100 éoliennes, réparties sur un champs 
de 80 km2, situé à 17km dans le NO d’Erquy. Le Maître d’ouvrage IBERDROLA, 
est un consortium où l’on trouve notamment AREVA et TECHNIP.
Dans l’immédiat, un ensemble de réunions d’information du public est en cours, 
dans le cadre de la Commission Nationale du Débat Public (CNDP, créé par les 
lois « Barnier » de 1995) qui organise des réunions régulières sur les différents 
aspects du projet, afin d’éclairer (et de rassurer ?) les  citoyens. Une réunion a 
eu lieu récemment à Binic sur les aspects visuels des éoliennes (170m au-dessus
du niveau de l’eau), d’autres ont eu lieu dont une le 15 juin à Paimpol, où notre 
amie Danielle Vidal s’est rendue, et où de nombreuses questions sur 
l’environnement ont été posées, sans toujours obtenir de réponses bien claires…
la réunion de closing s’est tenue le 23 juillet, mais les synthèses ne seront 
publiées qu’en septembre.
A l’issue de ces travaux, l’enquête publique pourra commencer.
Ces dossiers sont essentiels à la fois

- au plan national, car les énergies nouvelles ne représentent que 9% de 
notre production

- au plan breton, car la Bretagne importe 90% de sa production d’électricité
- au plan local, pour l’activité qui va résulter de ces investissements.

En ce qui concerne votre association,

Une grande nouvelle : Notre Conseil s’est élargi cette année. Nous avons reçu la 
candidature de Jean-Sébastien Peskine  dès l’issue de l’Ag de l’an dernier. 
Quelques semaines plus tard, c’est Jean-Louis Champion qui nous a fait le plaisir 



de nous rejoindre. L’un et l’autre se présenteront à vous en quelques mots, et je 
vous demanderai d’approuver leur nomination au poste (très envié) 
d’administrateur des Copains du Trieux.
Cet apport nouveau est encourageant pour l’association qui tournait un peu en 
rond avec un équipage d’origine, certes valeureux, mais gagnant à être 
renforcé…
Par ailleurs notre ami  Guy Vallancien a accepté de refaire un tour avec nous : 
Nous aurons donc à renouveler son mandat.

Je laisse la parole aux « petits nouveaux » qui, conformément à la tradition,vont 
maintenant essayer de gagner vos suffrages…
………………………………………………………………………

le trésorier commente alors les comptes de l’exercice.
L’exercice présente un résultat global négatif. En effet :
Les dépenses d’exploitation se sont élevées à 1197,89€
Les recettes, à 1330€
Soit un résultat courant positif de 132,11€
mais compte tenu d’un don exceptionnel de 500€à la SNSM en 2012,
Le résultat comptable ressort à -367,89€.
Par ailleurs il est observé que le coût de l’assemblée est de 819,20€, en 
augmentation de 112€. L’analyse montre que le prix payé par les adhérents pour
le repas de l’assemblée est insuffisant, en conséquence de quoi
Il a été décidé d’augmenter le prix du repas qui passe de 10 à 15€dès 2013.
On observe enfin une baisse des cotisations : 905€ contre 1095€ en 2011.
En résumé, les principaux couts sont les suivants :
Cout des repas : 820€
Don SNSM : 500€
Assurance 192€
Abonnement gestion informatique : 72{
Divers frais administratifs :13,89
Soit un total de 1697,89.

La situation de trésorerie reste satisfaisante, avec 4585,50,€

Pour terminer, je voudrais  informer l’assemblée du changement de notre 
adresse postale, suite à la suppression par la Poste du service de  boite postale 
au bureau de Lézardrieux.
Notre adresse courrier est aujourd’hui :
 Kermarquer, 5. 
22610    Lanmodez.

Résolutions

1ère résolution : L’assemblée approuve le rapport annuel ainsi que la situation 
de trésorerie tels qu’ils lui ont été présentés.
2ème résolution : l’assemblée nomme au poste d’administrateurs

- Jean Sébastien Peskine



- Jean Louis Champion
Leur mandat expirera lors de l’assemblée qui sera appelée à statuer sur les 
comptes de l’exercice 2015.
3ème résolution : l’assemblée renouvelle le mandat de Guy Vallancien. Il prendra
fin lors de l’Ag qui statuera sur les comptes de l’exercice 3015.

Certifié conforme
Le président un administrateur
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